
 

Seite 1 / 1 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
Fraktion ZUKUNFT für Hoppegarten * Lindenallee 14 * 15366 Hoppegarten 

 
Herrn Sven Siebert 
Bürgermeister der Gemeinde Hoppegarten 
Lindenallee 14 
15366 Hoppegarten 
 
 

Hoppegarten, 12.03.2020 
 
Fraktion 
ZUKUNFT für Hoppegarten 
Lindenallee 14 
15366 Hoppegarten 
fraktion-zfh@gmx.de 
 
Mirko Dachroth 
Fraktionsvorsitzender  
 
Andreas Eißrig 
Stellvertretender 
Fraktionsvorsitzender  
 
Sandra Machel 
2. Stellvertretende 
Fraktionsvorsitzende 
 

Betreff:    Empfehlung OB Münchehofe zur Umbenennung Hauptstraße 
Hier:          Bitte um Prüfung 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister, lieber Sven. 
 
Der OB Münchehofe hat in seiner Sitzung am 09.03.2021 unter TOP 10 die 
Vorschläge zur Benennung eines Platzes oder einer Straße zu Ehren der Künstlerin 
Tamara Danz diskutiert und nach Auswertung von Bürgervorschlägen die 
Empfehlung ausgesprochen, die Hauptstraße umzubenennen. Die MOZ hat dies 
bereits als Entscheidung veröffentlicht. 
Da die Hauptstraße bisher nicht im Fokus dieser grundsätzlich begrüßenswerten 
Ehrung stand und eine Umbenennung der Hauptstraße allerdings erheblichen 
Einfluss auf die Gemeinde bzw. den betreffenden Ortsteil hat (u.a. Änderung von 
Dokumenten einer erheblichen Anzahl der Einwohner, Beschilderungen etc.), bitte 
ich um Prüfung, ob die erfolgte Bürgerbeteiligung im Sinne unserer 
Beteiligungssatzung durchgeführt wurde. Aus Sicht der Fraktion ZfH wäre es 
angebracht, bei einem so eingreifenden Schritt eine „wichtige Angelegenheit des 
Ortsteils“ anzunehmen, der eine formale Bürgerbefragung gemäß §5 der Satzung 
erfordert. Nur so kann die Gemeindevertretung nach hiesiger Auffassung 
rechtssicher einen Beschluss dazu fassen. Es wäre der Absicht der Ehrung Tamara 
Danz‘ nicht zuträglich, wenn der Beschluss zur Umbenennung anschließend im 
Klagewege betroffener Bürger möglicherweise aufgehoben würde. Weiterhin bitte 
ich um eine Aussage, ob die in diesem Zusammenhang entstehenden Kosten 
(Ausweisänderungen/ Beschilderung etc.) durch die Bürger selbst zu tragen sind 
oder ob es hierfür Möglichkeiten gibt, dies aufzufangen. 
Ich bitte um Beantwortung bzw. Erläuterung der Rechtsauffassung der Verwaltung 
bis zur GV am 22.03.2020. 
Zur Klarstellung: die Fraktion ZfH ist nicht gegen die Umbenennung und wenn der 
Vorschlag des OB Münchehofe eine rechtskonforme Beteiligung der Bürger 
beinhaltet, dann steht einer Zustimmung unsererseits im Rahmen eines 
Beschlusses der GV nichts entgegen. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
  
 

 
Mirko Dachroth 
Fraktionsvorsitzender 


